
시 정 질 문 서

【장완희 의원】

1. 주민참여예산제와 관련하여 주민참여예산제를 올바르게 운영하려면 조직구성

원의 자격이 명확하고, 효율적인 운영방법이 나와야 할 것이며 시민의 공감대

가 형성되어야 한다고 생각합니다. 그러나 시장은 공약이라는 이유 하나만으

로 서둘러 시행하려는 이유가 무엇인지 답변바라며, 소요되는 예산과 구성원

은 어떻게 운영할 것인지 소상히 답변하여 주시기 바랍니다.

2. 시장은 시정공동위원회를 운영하겠다고 기자회견을 하여 시민에게 발표하였는

데 법적 근거는 있는지, 시정공동위원회를 운영하면서 공동대표제를 채택하

였는데 시민은 시장이 2명이냐고 묻고 있습니다. 그 이유와 향후 운영계획을 

밝혀주시기 바랍니다.

3. 시장은 부시장을 민주당 정책간담회에 대리 참석하게 한 것은 공무원의 정치적 

중립의무를 위반하게 만든 것이 아닌지, 정확한 경위를 밝혀주시고 잘못한 것

이라면 사과할 용의는 없는지 답변바랍니다.

4. 시장은 공약사업으로 행정의 효율적 운영으로 구청을 폐지하고 광역동 체제로 

운영하겠다고 하였는데 이번 조직개편을 보면 (전)시장이 업무를 시청으로 옮

겨왔던 것을 다시 구청으로 내려 보내는 조직개편안을 보면서 구청을 폐지하

고 광역동체제로 운영할 것인지 의구심이 갑니다. 시장은 공약사업을 포기한 

것인지요.

5. 화장장과 관련하여 향후 계획을 밝혀주시고 광역화장장은 가능한 것인지, 부평

구와의 빅딜은 가능한 것인지, 위의 시행이 불가능할 시 대안은 갖고 계신지 

답변바랍니다.

6. 부천시 옴부즈만 조례 개정 조례안을 보면 옴부즈만 산하에 100인소통위원회를 

두는 것으로 되어 있는데 이는 옴부즈만이 시민의 고충을 처리해주는 본래의 

목적에서 벗어나 정치세력화 하고 있는 느낌을 지울 수 없습니다. 옴부즈만 

산하에 100인소통위원회를 두는 이유는 무엇이며 그로 인해 소요되는 예산은 



얼마나 되는지 소상히 답변바랍니다.

7. 문화재단의 상임이사 선정과 관련하여 공개모집을 하겠다고 하여 27명이 접수

하였는데 공정한 선정이 되었는지 답변바라며, 이사회에서 이의를 제기하였

음에도 시장은 이의를 제기하는 이사들에게 말을 못하도록 하고 신문에 쓰려

면 써라하시며 불공정한 이사회운영을 하였다고 하였는데 시장은 이사회운영

을 적절하게 운영하였다고 생각하는지 답변바라며 선정과정에서 코드인사를 

선정하기 위하여 공개모집이라는 형식을 빌려 선정한 것은 아닌지 양심껏 답

변바랍니다.


